

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSCRIPCIONES.
Anuncios, reclamos y comunicados á precios convencionales. La correspondencia toda á director gerente, calle del Rubio, 23, pral.

SUSCRIPCIONES.
PROVINCIAS. 4 pesetas trimestre.
Cinco punto de suscripcion, Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XXVI. NÚMERO. 6309.

MADRID, VIERNES 12 DE MARZO DE 1875.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

TRASPORTES

FRANCIA, INGLATERRA E ITALIA.
L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

PRIMERA EDICION.

(A LAS SIETE DE LA MAÑANA.)

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

Valencia.—El gobernador militar transcribe un despacho del brigadier Morales fechado en la Cenia el día 8, en que participa que al verificar el día anterior un reconocimiento hacia Rosell, divisaron sus descubiertas al amanecer fuerzas numerosas de infantería y caballería enemigas entre la Cenia y la sierra que corta el camino de Benifasal. Bajo la proteccion del fuego de artillería, avanzaron resueltamente los batallones de Cuenca y la compañía de voluntarios de la Cenia, sostenidas por la derecha por cinco de Aragón y por la izquierda por otro batallón de este regimiento, cuyas fuerzas arrojaron á las guerrillas y masas enemigas, tomando todas sus posesiones despues de nueve horas de fuego, causando innumerables bajas á las facciones Cuenca, Fancheta, Vallés y algunas de Aragón que eran las reunidas.

Ayer no llegó el correo de Santander á Palencia, por haber descarrilado un tren de mercancías en Espinosa de Villagonzalo. No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

Segun telegrama oficial recibido ayer de Teruel, el día antes entró en dicha ciudad el brigadier Lasso conduciendo 18 prisioneros carlistas y al titulado inspector de los comandantes de armas.

El alcalde de Osso, provincia de Huesca, capturó anteayer al famoso bandido Manuel Isabal, uno de los individuos de la partida del difunto Casarache, y autor del secuestro del rico propietario de aquella provincia don Juan Ruate.

Leemos en un periódico: En la secretaría particular del señor ministro de Ultramar existen en el día cinco mil y pico de preterensiones de

destinos para la administracion de nuestras posesiones allende los mares.

Ha llegado á Madrid el general Weyler.

Nuestro apreciable colega la *Prensa* ha vuelto á las tareas periodísticas, terminada la suspension que le fué impuesta.

Felicítamos á nuestro colega por su reaparicion y le deseamos buena suerte.

Las facciones que estaban próximas á la ciudad de Liria se han retirado al tener noticia de la aproximacion de la brigada Arraiz.

Han sido nombrados: notario de Zafra D. Bonifacio Gil, archivero de protocolos de Ponferrada D. Francisco Villegas, de Iznalloz D. Mariano Martinez Castillo y de Jerez de los Caballeros D. José María Mendez Barreto. D. Tomás de Orellana y Ferrano ha sido designado para escribano del juzgado de San Vicente de Sevilla, como sustituto del notario D. Nicolás de Melini, y D. Lope Perez y Calera lo ha sido para la escribanía del juzgado de Avila, como sustituto del notario D. Juan Antonio Nieto.

Han sido trasladados D. Antonio Capdevilla y Gomá á la notaria de Sabadell. D. José Sanchez Aznar á la de Vegor de la Frontera y D. Domingo Marquez Rodriguez á la notaria nuevamente creada en Prádanos de Ojedana.

Por el ministerio de Marina se han pedido antecedentes á Mahon para adoptar disposiciones que tiendan á devolver á aquella ría su antigua riqueza en la produccion de mariscos, casi agotados hoy por la avaricia de los mariscadores y la falta de conocimientos en la reproduccion natural y artificial de moluscos.

El Sr. D. Juan Diaz Guerra, ilustrado profesor de enseñanza elemental y superior ha publicado una obra titulada *Ortografía teórico-práctica*, la cual ha de ser de gran utilidad para la juventud. Se ha puesto á la venta en las principales librerías.

Varios vecinos del barrio de Salamanca ruegan al ayuntamiento se sirva disponer, para comodidad y sana

moral de aquel vecindario, se alumbré la calle de Jorge Juan interin se lleva á efecto el arreglo en ella proyectado.

Se encuentran paralizados los trabajos concernientes á la exposicion de Filadelfia, segun nuestras noticias. Sin embargo, se ha pedido á las provincias notas y estados detallados de los espositores de cada una, género, cantidad y clase de los productos que han de ser espuostos y otras noticias importantes.

Aun no se designa la persona que ha de sustituir al señor marqués de Bedmar en el cargo de presidente de la comision de exposicion de Filadelfia.

Los confinados políticos de Cartagena, Alcalá, Toledo, Zaragoza, Valladolid y otros puntos, han felicitado á don Luis Blanc, manifestándole su profunda gratitud, por la actividad con que gestiona en favor de sus correligionarios en la desgracia.

Dentro de breves días verá la luz pública un libro titulado *El Derecho moderno*, original del redactor del *Pueblo* don Francisco Cailanaque, quien lo dedica á su ilustre amigo el ex-ministro de la Gobernacion D. Eugenio Garcia Ruiz.

Ha sido entregado al Sr. Sagasta, en un cuadro, el precioso titulo hecho á pluma, en que el anterior ayuntamiento de Sagunto consignó el acuerdo adoptado en 2 de diciembre, nombrándole, como en su día anunciamos, hijo predilecto de aquella muy ilustre y leal villa entónces, hoy ciudad, al mencionado Sr. Sagasta, en muestra de gratitud por los muchos y señalados servicios que á aquel municipio ha prestado en diferentes ocasiones tan distinguido hombre de Estado.

En la iglesia de las Calatravas están haciéndose grandes preparativos para celebrar con ostentacion las funciones religiosas del próximo jueves y viernes Santo, las cuales costean los caballeros de las órdenes militares.

Por el ministerio de la Guerra se han concedido varias cruces del Mérito militar á oficiales e individuos de tropa del ejército portugués, por los servicios que prestaron con la colum-

na de Gomezende en la batida que sufrió la faccion Fortes.

El ayuntamiento ha acordado que cuando algun jóven sea dia festivo, el mercado de ganados tenga lugar al siguiente dia.

Ha sido nombrado nuevo ayuntamiento de Teruel, y alcalde presidente del mismo D. Carlos Cerrata.

Ha sido nombrado comandante del aviso *Fernando el Catolico*, el teniente de navio de primera clase D. Enrique Trujillo.

El jefe del negociado de minas en Fomento señor Sobrino, continúa mejorando de la grave enfermedad que le aqueja.

Dice anoche el *Tiempo*:

Hemos oido que, á voz de pregon, se ha publicado un bando en las Provincias Vascongadas prohibiendo, bajo pena de la vida, hablar del negocio.

Por negocio se entiende allí ahora la paz.

Muy frecuente debe ser el hecho, cuando con tan severa pena se castiga.

No han informado bien á un colega sobre lo ocurrido en la conferencia celebrada ayer por los Sres. La Hoz, Candau y Groizard con el Sr. Sagasta. Nosotros hemos publicado en *LA CORRESPONDENCIA DE LA MAÑANA* el resultado de nuestras investigaciones, que no se hallan en contradiccion con lo que sobre aquella conferencia dice la *Iberia* de hoy.

Los firmantes de la carta al Sr. Sagasta para que reuniera sin demora la junta directiva, creen que es imposible que el partido constitucional permanezca en actitud expectante, despues del acto de adhesion y lealtad al rey, llevado á cabo por el señor duque de la Torre. Por esa razon desistieron de realizar su propósito, antes de ver al Sr. Sagasta, desde que en la conferencia con el señor duque se convencieron de la trascendental importancia de su visita al monarca.

El partido constitucional que tiene puesta toda su confianza en su noble y antiguo jefe, y que tantas pruebas de abnegacion y patriotismo tiene dadas recientemente, no puede en concepto

de aquellos señores, dejar de secundar en esta ocasion la iniciativa tomada por el señor duque, inspirándose, como siempre, en el sentimiento general de sus amigos políticos.

La actitud de este partido se define, pues, cada dia más, faltando solo en realidad adoptar el medio para que sin exclusiones ni violencias puedan todos los que á el pertenecen, unidos y compactos, contribuir á consolidar la monarquia constitucional y dentro de ella á la defensa de sus principios.

Ha sido nombrado jefe de negociado de tercera éfase en la direccion general de impuestos indirectos nuestro particular amigo y querido compaño D. Joaquín María Tojada, redactor del *Diario Español*.

A las dos de la noche recibimos de la *Agencia Fabra* los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Versalles, 11, (noche.)

Asamblea Nacional.—El Sr. Leuboyran propone que el empréstito Morgan se convierta en titulos del 5 por 100.

La Cámara declara urgente esta proposicion.

Se presenta el nuevo gabinete.

Es acogido favorablemente.

Se cree que será apoyado por todas las izquierdas, los dos centros y una parte de la derecha moderada.

Paris, 11, (noche.)

Mañana leerá en la Asamblea Nacional el Sr. Buffet, vicepresidente del consejo de ministros, el programa político del gabinete.

Berlin, 11, (noche.)

El emperador Guillermo está mejor.

Dice un periódico de la noche:

A pesar de lo dicho por algunos periódicos, no es por ahora seguro que el general Cabrera venga á Biarritz, habiendo, por el contrario, dado orden á su mayordomo de dirigir sus equipajes á Londres.

Como las noticias adquiridas sobre este particular vienen por muy buen conducto, creemos estar en lo cierto, dándole entero crédito.

Probablemente, asistirá S. M. á la corrida de toros que se verificará el domingo de Basca.

El gobernador civil ha adoptado la

medidas convenientes para que se adorne el patio regio de la plaza asi como la habitacion que le antecede.

La columna del brigadier Ciriot al regresar a Bañolas, a donde habia ido para asuntos del servicio de la guerra, al hallarse a tres kilometros de la poblacion vio atacada su retaguardia por las facciones al mando de Lizarraga, Savalls y fuerzas de Tristany, componiendo un total de 12 batallones y 200 caballos. La columna rechazó valientemente tres cargas que con gran impetu dió la caballeria carlista. El brigadier Ciriot continuó su regreso a Gerona escalonando sus fuerzas, contentiendo de este modo al enemigo, y llegando por este medio a Sarria, luego pasó a Gerona donde entró con 60 heridos que tuvo la columna en este encuentro. El enemigo tuvo grandes pérdidas, cuyo número no podemos de momento precisar.

SEGUNDA EDICION.

(A LAS CINCO DE LA TARDE.)

La Gaceta no publica hoy ningun decreto, orden ni disposicion de interes general.

Esta mañana ha salido en el tren de Zaragoza, con direccion a Paris, el empresario de los bufos Sr. Arderius. Lo acompaña en su viaje el conocido autor dramático Sr. Pina Dominguez.

El Sr. Castelar acaba de publicar un artículo, notable como todos los suyos, en la Revista Europea, cuyo título es De la cuestion religiosa en Alemania. A propósito del movimiento reformista iniciado en Alemania por el canónigo Doellinger, pinta el elocuyente tribuno con vigorosos rasgos las perturbaciones que produjo en la iglesia católica el cisma de Avignon, y el peligro de que se reproduzcan con mayor gravedad a la muerte de Pio IX, por ser estos tiempos de menos fe. El señor Castelar considera que la empresa de Doellinger de unificar las sectas cristianas restableciendo la primitiva Iglesia no puede tener buen éxito.

En el teatro Martin están llamando mucho la atención los juguetes en un acto y en verso Cuestion de ochavos y Una suegra en batería, originales respectivamente de los Sres. Navarro y González, y Ceballos Quintana. En la ejecucion de la última se distingue el Sr. Castillo, que representa a la perfeccion tres tipos diferentes.

Por cartas que recibimos de Ciudad Real sabemos que son muy aplaudidas en aquel teatro las jóvenes actrices Srta. Torrecilla, especialmente doña

Emilia, que es una verdadera esperanza para el arte.

La traducción de la obra del señor Laurent que dan a luz los Sres. Anilo y Rodriguez, titulada Estudios sobre la historia de la humanidad, ha merecido tan excelente éxito, que, según hemos oido decir, está casi agotada la primera edicion del tomo primero.

Se han acercado a nuestra redaccion varios abonados a la plaza de Toros, rogándonos llamemos la atencion de la autoridad a quien compete, sobre la subida de precios en las localidades de la misma, según han visto por el cartel de abono fijado por la empresa.

Segun cartas que hemos recibido de Atienza, en el encuentro con los carlistas que huan del castillo de Galve, a que se refiere el parte publicado el día 8 en la Gaceta, la columna que manda el bizarro teniente coronel comandante D. Gonzalo Fernandez de Terán solo tuvo dos contusos, a pesar de haber sostenido varias horas de nutridísimo fuego, causando al enemigo muchas bajas, haciéndole varios prisioneros y apresando diez caballos, todas las provisiones y gran cantidad de armas.

Mañana sábado, a las ocho de la noche, celebra sesion la academia jurídica en la universidad Central, bajo la presidencia del señor catedrático de la misma, doctor D. Benito Gutierrez; usando de la palabra los señores académicos D. Julio Bielsa, D. Federico Lafuente y D. Manuel Tourné.

Hoy tendrá lugar en el teatro de la Alhambra una gran funcion a beneficio de un jóven que tiene terminada la carrera de medicina y carece de recursos para el título. Toman parte las cuatro sociedades lirico-dramáticas que con tanta aceptación vienen dando sus funciones en dicho coliseo. Tambien se ha brindado a tomar parte la orquesta de bandurrias y guitarras que dirige el Sr. Espada, que ejecutará bonitas y variadas piezas.

El tren misto de Zaragoza descarriló anoche a dos kilometros de la estacion de Madrid, en el sitio denominado Cerro Negro, sufriendo, a consecuencia del choque de los carruajes, la fractura de una pierna el teniente coronel del provincial de Toledo Sr. Martitegui.

El ex-ministro Sr. Mosquera, que se encuentra actualmente en Sevilla, regresará muy en breve a Madrid, bastante mejorado de su dolencia.

A bordo del vapor Alvarado y procedentes de Cartagena, llegaron el martes por la noche a Alicante los cabecillas Alcober y Aznar, los cuales,

custodiados por la guardia civil, fueron trasladados al castillo de Santa Bárbara.

La guardia civil de Alcoy ha preso esta mañana a los siguientes individuos, presuntos autores y cómplices del famoso robo de Beninasot y de algunos secuestros:

Eugenio Catalá Borrell, Joaquin Canet Gisbert, Francisco Canto, José Cano Ortuño (a) El Lletrat de Beninasot, y Salvador Lopez Sanchez (a) Chepa. Dicho robo se llevó a cabo en febrero de 1874.

Como estaba anunciado, ayer se verificó en la direccion de la Gaceta la susbasta para el suministro por tres años del papel necesario para la impresion del periódico oficial y del Boletín de ventas, obteniéndose en cada resma una rebaja de 4 pesetas 10 céntimos, sobre el precio que hasta aqui se ha estado pagando, y una economia anual de 48 a 50000 rs.

En la academia de Bellas Artes de San Fernando se halla vacante una plaza de académico de número de la clase de no artistas, en la seccion de arquitectura. La admision de solicitudes y propuestas termina el 22 de abril.

En breve quedarán terminadas las obras de instalacion del Gran obrador de Modas para señoras que la inteligente modista doña J. Irene va a establecer en la calle de Carretas. Damos por ello la enhorabuena a nuestras elegantes lectoras.

En la última sesion celebrada por la sociedad española de Historia natural, se leyeron las biografias de los socios fallecidos en el año anterior, señores Paz y Membria (D. Patricio) y Chiarlone (D. Quinfin). La del primero fué presentada por el Sr. Jimenez de la Espada, y la del segundo por D. Joaquin Olmodilla y Puig. Tenemos de ambos trabajos las mejores noticias, que corresponden a la reputacion de sus autores.

Segun los más acreditados periódicos de Italia, nuestra compatriota la señorita Portas, discipula del Sr. Inzenga, obtuvo un verdadero triunfo en la noche de su beneficio, cantando la Linda de Chamounix. El público, cuyas simpatias ha logrado captarse, le arrojó gran número de ramos, coronas y poesias, y la aplaudió con verdadero entusiasmo.

Hemos oido hoy hacer grandes elogios del notable discurso pronunciado en la real capilla por el respetable rector de Atocha. Todos convienen en que el Sr. Gimenez Benitez, que ya era conocido como escritor en Madrid, es hoy un distinguido orador sagrado.

Con el título de Bocetos acaba de publicar una coleccion de poesias el jóven literato D. Tomás Asensi. Muestra en ellas verdadera inspiracion, y la buena acogida que el público ha dispensado a este libro augura al señor Asensi brillante porvenir.

Algunos vecinos del barrio de la Prosperidad nos ruegan llamemos la atencion del alcalde sobre el estado tan deplorable en que se halla el camino entre dicho barrio y la Fuente Castellana, el cual ocasiona multitud de vuelcos de carros y atascamientos que causan perjuicios a los transeuntes. Ayer mañana, sin ir más lejos, volcó un carro y mató a una caballeria de un inteliz trabajador.

Ha pasado revista en el real cuerpo de Alabarderos, el subinspector de 1.ª clase, médico primero de Sanidad militar, D. Benito Lopez Somoza y Suarez. Su nombramiento ha sido perfectamente acogido, porque además de haberse distinguido en la campaña de Cuba durante dos años y medio, y en la del Norte en 1872, 73 y 74, esto es, en más de cinco años de continua guerra, en la que fué herido y contuso y mereció tres cruces rojas y una blanca de 2.ª clase del Merito militar, las medallas de Cuba y Bilbao y la declaracion de honorífico de la patria, es conocida su abnegacion en Madrid durante el colera de 1866, por cuyos desinteresados sacrificios obtuvo las cruces de 2.ª y 3.ª clase de la orden civil de Beneficencia.

El señor director general de Sanidad ha hecho un acto de justicia por todos reconocido, y no es dudoso que el señor Somoza se hará tan simpático y querido en el cuerpo de Alabarderos como lo fué en los regimientos de Ingenieros, en que sirvió algunos años.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 11. En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, a 85-40; el 4 1/2 id., a 93-25; el 5 por 100 idem, a 103; el exterior español, a 22 1/2; el interior id., a 00, y los consolidados ingleses, a 93.

Bolsin. — El exterior español, a 21 15/16; el interior id., a 16 13/16.

Paris, 11. Algunos periódicos anticipan el programa que presentará mañana el ministerio en la Asamblea.

Dicho programa es probable, pero no positivo.

Hasta mañana no se podrá saber fijamente.

Barcelona, 10. Ayer salió para Cartagena la cañonera «Nervion» construida en Mar-

sella por cuenta del gobierno español. La «Toledo» salió del puerto y regresó a las pocas horas.

Dice el «Diario» de esta ciudad que el tren que salió ayer a las seis y media de la mañana de Tarrasa para Barcelona, fué detenido antes de llegar a Sabadell por una partida carlista, que hizo apagar todos los ve-cinos de Tarrasa, dejando tan solo las mujeres, y a las cuales se llevó en número de 20.

Se dice que por su rescate exigen los secuestradores una crecida cantidad.

La autoridad militar ha mandado inmediatamente tropas en persecucion de la partida.

La «Crónica» dice, hablando del choque habido cerca de Bañolas entre la brigada Ciriot y las facciones reunidas, que los carlistas quedaron duramente escarmentados, sufriendo pérdidas.

Retiraron sobre 200 heridos, entre los cuales se hallan algunos cabecillas de importancia y su caballeria quedó destruada.

Lisboa, 11. Se ha presentado en el Senado un proyecto de ley reformando la Cámara alta.

El emperador del Brasil llegará en breve a Europa. Vendrá aquí y se embarcará para Burdeos, desde donde se dirigirá a Paris.

Hoy ha quedado rubricado el decreto nombrando presidente de la audiencia de la Habana al Sr. Posadillo.

No fuera difícil que los sesenta y tantos ex-diputados y ex-senadores radicales que se separaron de la politica del Sr. Ruiz Zorrilla, aunque no figuran tampoco en la agrupacion del Sr. Montoro Rios, demostraran pronto con algun acto público cual es su verdadera actitud dentro de la legalidad actual que acatan, conservándose fieles a la antigua doctrina progresista de la soberania nacional.

Hoy ha sido firmado el decreto confirmando en la ordenacion de pagos de Cuba al Sr. Pereda.

Desde el momento en que el gobierno ha prohibido a los militares mezclarse en asuntos políticos, decíase hoy en algunos centros importantes, ofreció un grave inconveniente ocuparse del señor duque de la Torre como jefe de un partido, ni puede ya considerarse como tal, sin faltar a las prescripciones vigentes.

Ha sido autorizado para venir a Madrid el brigadier Cortijo. (Oficial.)

Nuestro representante en Rusia, el conde marqués de Bedmar, obsequió au-

